

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: Martin Pilgram (KV Starnberg)

Änderungsantrag zu WP-01-K3

Von Zeile 1180 bis 1182 einfügen:

Wir stehen ein für eine Bundeswehr, die die Vielfalt unserer Gesellschaft abbildet und für alle Menschen ein sicherer Ort ist. [Die Rekrutierung Minderjähriger lehnen wir ab.](#) Auch nach dem Ausscheiden aus dem Dienst muss klar sein: Wer bereit war, sein Leben für den Frieden

Begründung

Kinderrechte sind Menschenrechte und Deutschland hat die Kinderrechtskonvention ebenso wie die der Menschenrechte unterzeichnet und muss sich daran halten. Auch wir Grüne beziehen uns in diesem Wahlprogramm (allein im Kapitel WP-01-K3 16 mal) auf die Einhaltung von Menschenrechten.

Siehe dazu aber auch: (Wahlprogramm 2021, Seite 253), (alter Koalitionsvertrag Seite 119) und Merle Spellerberg, MdB Grüne:

„Wir Bündnisgrüne lehnen die Rekrutierung von Minderjährigen in der Bundeswehr schon lange ab. Deutschland sollte sich den mehr als 150 Staaten anschließen, die bereits den internationalen 18-Jahre-Rekrutierungs-Standard einhalten. Nur wenn wir den Schutz der Minderjährigen in Deutschland ernst nehmen, können wir uns glaubwürdig gegen die Rekrutierung von Kindersoldat:innen und für Verpflichtung aus der UN-Kinderrechtskonvention einsetzen.“

weitere Antragsteller*innen

Sabine Hebbelmann (KV Odenwald-Kraichgau); Kathrin Weber (KV Bielefeld); Philipp Schmagold (KV Plön); Nicole Lauterwald (KV Frankfurt); Claudia Laux (KV Coburg-Land); Zohra Mojadeddi (KV Hamburg-Wandsbek); Sebastian Klusak (KV Heidelberg); Karl-Wilhelm Koch (KV Vulkaneifel); Tobias Balke (KV Berlin-Charlottenburg/Wilmersdorf); Finn Schwarz (KV Tübingen); Angelika Aigner (KV Traunstein); Detlef Wilske (KV Berlin-Lichtenberg); Wolf-Christian Bleek (KV Starnberg); Koi Katha Blaeser (KV Düren); Bettina Deutelmoser (KV Stade); Andreas Kleist (KV Coburg-Land); Thomas Mohr (KV München); Kerstin Täubner-Benicke (KV Starnberg); Klemens Grieshop (KV Berlin-Pankow); sowie 39 weitere Antragsteller*innen, die online auf Antragsgrün eingesehen werden können.